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Resume:

Le but de cet article est de comprendre le concept de conventionnalisme dans la
philosophie des sciences représenté par Henri Poincaré et de clarifier les interprétations fournies
par cette tendance a la nature des lois et des théories scientifiques . La tendance a I'épistémologie
est devenue une alternative a l'inductivisme. Estime que les lois et les théories scientifiques sont
Des themes (conventions) choisis par les scientifiques et que le critére de la commodité. En tant
que tel, il n'est pas possible de parler d'une théorie correcte et fausse, mais seulement de dire
qu'une théorie est plus commodité que l'autre, ce qui signifie l'interprétation pragmatique des
théories scientifiques.

Les Mots-clés :  conventionnalisme, philosophie des sciences, commodité, Il'inductivisme ,
I'interprétation pragmatique

Abstract:

The purpose of this article is to understand the concept of conventionalism in the philosophy of
science represented by Henry Poincare and to clarify the interpretations provided by this tendency to the
nature of scientific laws and theories. The trend towards epistemology has become an alternative to
inductivism. Believes that scientific laws and theories are the themes (conventions) chosen by scientists
and that the criterion of choice is easy and convenient. As such, it is not possible to speak of a correct and
false theory, but only to say that one theory is more convenient than the other, which means the pragmatic
interpretation of scientific theories.

Key words ; conventionalism, philosophy of science, convenient, inductivism, pragmatic interpretation
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